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歐冠昇掌港交所獲證監批准
首位非華人CEO 5月24日生效任期3年

香港文匯報訊（記者岑健樂）港
府擬調高股票買賣印花稅，受到部分
業界人士和投資者批評，擔心此舉會
打擊港股表現與強積金回報。不過，
BCT銀聯集團董事總經理及行政總
裁劉嘉時昨於記者會上大派「定心
丸」，指雖然市場對此消息有即時反
應，但最終會消化相關消息。
劉嘉時表示，管理強積金的基金

經理較看重長遠發展，只要股票有
升值潛力便會投資，因此提高印花
稅即便令市場即時作出反應，但對
MPF的長遠影響不大。她又透露，
銀聯現時更積極配合積金局推行中
央電子平台(eMPF)，預期2025年可
以全面使用，預計平台推出一段時
間後，強積金收費會降低，但現階
段未見有減價空間。

增藍籌數目更利投資者
恒指公司日前發表優化「恒生指

數」報告諮詢結果總結，目標於

2022年中前恒指成分股數目增加至
80隻，最終數目將固定為100隻。
劉嘉時認為，相關改革將令追蹤恒
生指數的基金，可投資的股份板塊
更廣泛，有助投資者更好地捕捉未
來的經濟趨勢，是一件好事。

估值不貴 看好內地股市
談及港股前景時，首席業務總監

李德麟持中性看法。他解釋，香港
新冠疫苗接種正處於起步階段，故
上半年經濟仍會受壓。當到了第二
季末，大部分民眾已接種疫苗之
後，其成效才會顯現。此外，他看
好內地股市，因為相對而言內地股
市估值不算昂貴，而且他相信內地
政府仍會採取寬鬆立場，藉以支持
經濟復甦。至於亞洲股市，亦因疫
情控制較佳，復甦進展有望領先歐
美市場，加上美元弱勢有利新興市
場（包括亞洲）的資產表現，故他
也較為看好。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）中概
股回流香港的趨勢持續。市場消息指，
百度最快本周、最遲下周尋求通過聯交

所上市聆訊，目標在3月內
完成在港第二上市，集資規
模預期高達50億美元（約
390億港元），聯席保薦人
包括美銀、中信里昂及高
盛。

B站下周尋通過聆訊
至於嗶哩嗶哩（B站）則
預計於下周尋求通過聯交所
上市聆訊，集資規模預計為

30億美元（約234億港元），高盛、摩
根大通、摩根士丹利和瑞銀為聯席保薦
人。 另外，消息指騰訊（0700）有份

投資的微醫，最快上半年在港上市，籌
最多30億美元（約234億港元）。

賽生藥業暗盤每手賺190元
另一方面，賽生藥業（6600）今日

掛牌上市，該股昨晚暗盤方面，據輝
立交易場的數據顯示，賽生藥業開報
20元，較招股價18.8元，升1.2元或
6.38%，但已是全日最高位，該股其後
一度倒跌，最低曾見18.02元，但其後
再度回升。
賽生藥業暗盤收報19.18元，升0.38
元或2.02%，以一手500股計算，投資
者一手賬面獲利190元。

香港文匯報訊 (記者 梁悅琴 )在本港經營
尖沙咀馬哥孛羅香港酒店、中環The Mur-
ray等酒店的海港企業（0051）截至2020年
12月31日止全年因發展物業項目蘇州國際
金融中心部分期數落成，收入增加137%至
33.13億元，惟營業盈利減少4%至 5.1億
元，基礎淨盈利減少5%至4.13億元，股東
應佔虧損（計入投資物業重估變動）11.19
億元，不派發常規股息，惟派發第二次特別
中期股息每股7仙。

「宅度假」成酒店唯一財源
集團表示，2020年是記憶中酒店行業最
艱辛的一年，未計「保就業」計劃補貼前，
酒店收入下跌60%至3.31億元，導致3.44億
元的營業虧損。本地「宅度假」業務頓成唯
一實質收入來源。酒店收入因而暴跌54%，
並錄得重大營業虧損。業界一片愁雲慘霧，
The Murray, Hong Kong卻以其獨有體驗突
圍而出，不但在入住率方面取得驕人成績，
每間可出租客房收入更是冠絕直接競爭對
手。
疫情帶來的極端市況對零售市場構成巨大

壓力。年內實施多輪社交距離措施，包括突

然關閉某些處所，影響堂食及戲院等，集團
的租戶承受巨大損失。集團為此提供租金減
免，並斥巨資刺激銷售，投資物業的收入減
少36%，營業盈利減少39%。鑒於目前市
況，獨立物業估值師對投資物業組合的估值
下調7%。

跨境需求難大增 挑戰仍大
集團指出，疫苗面世為疫情帶來曙光，但

要全面恢復跨境旅遊則仍然需要較長時間。
逐步有序放寬與內地和其它主要短途地區之
間的跨境檢疫措施乃重中之重，有助救業界
於水深火熱之中。跨境需求不太可能在短期
內大增，2021年要面對的挑戰與2020年不
遑多讓，尤其是政府很可能大幅縮減援助。
集團在困境中砥礪前行，會繼續推出創新的
宣傳及市場推廣活動，吸引本地消費力。同
時集團亦會繼續嚴格控制成本及延緩非必要
的資本開支以保留現金。
展望2021年及往後日子，復甦振興之路

荊棘滿途，疫情發展將持續改變各種業務範
疇的運作模式。集團正積極調整策略以迎接
模式變革和結構性轉變，靈活應對是這個新
常態時代的取勝之道。

香港文匯報訊 據內地媒體消息，為挽留
人才，螞蟻集團董事長井賢棟近日在集團內部
發備忘錄表示，公司將想方設法幫助員工將部
分股票變現。消息指，螞蟻繼4月份派發獎金
後，公司或會面臨一波員工離職潮。
井賢棟在集團內聯網發布的一份備忘錄

中，針對一名員工發帖詢問公司未來如何留
住人才，他指公司管理層正在審查薪酬和激
勵政策，並致力於為員工探索一項「短期流
動性解決方案」，該方案將於4月份生效。
知情人士透露，解決方案可能是回購部分員
工股份的計劃。
螞蟻集團員工數超過1.6萬，很多人的薪

酬包含有股票，他們原本希望從螞蟻集團上
市中獲得一筆不菲的財富，但公司在去年底

的最後一刻擱置了IPO計劃。
井賢棟在備忘錄強調，目前的首要任務是

按照監管要求整頓企業，並指「螞蟻不會因
為整頓而被削弱，而是會走出一條更健康、
更寬闊的發展之路。」

傳分享訊息少 人行未滿意
另外，據英國《金融時報》引述知情人士

稱，被要求分享消費者數據的螞蟻集團，僅
向人行分享了一小部分消費者數據。報道
稱，螞蟻已同意向一家具國資背景的數據庫
共享公司5億貸款客戶的部分數據，包括個
人身份、債務償還狀態和每月借款額等。知
情人士指，人行認為螞蟻分享的訊息太少，
對進展亦感到不滿。

香港文匯報訊 金發局與巴黎歐洲金融市場
協會（Paris EUROPLACE）昨聯合宣布，雙
方已簽署諒解備忘錄，為雙方在推廣可持續金
融、金融科技及金融創新等共同關注的領域提

供一個合作平台。根據該諒解備忘錄，雙方期
望透過鼓勵香港和巴黎的金融機構之間的合作
以強化相關專業發展，以及於有關互惠互利的
事宜方面尋求建立定期溝通機制。
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百度傳籌390億 冀月內港上市

海港企業去年基礎淨盈利跌5%

挽留人才 螞蟻或回購員工持股

金發局與Paris EUROPLACE簽備忘錄

●劉嘉時(左)
稱，雖然市場
對調高股票印
花稅即時作出
反應，但最終
會消化相關消
息。旁為李德
麟。
記者岑健樂●香港文匯報記者 周紹基

證監會昨日正式批准歐冠昇（Alejan-

dro Nicolas AGUZIN）出任港交所(0388)行

政總裁一職，為期3年，由今年5月24日起

至2024年5月23日止。港交所方面表示，

期待歐冠昇在5月加入團隊。證監會是根據

《證券及期貨條例》第70條作出書面核

准。港交所相信，歐冠昇的專長配合集團

現有技能，將相得益彰，有利於集團繼續

推進「立足中國」、「連接全球」及「擁

抱科技」這三大集團戰略。

●● 歐冠昇將於今年歐冠昇將於今年55月月
2424日起出任港交所行政日起出任港交所行政
總裁總裁。。 資料圖片資料圖片

●港股昨一度升313點，收市倒跌。 中通社
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經過多月的遴選，港交所上月中宣
布委任歐冠昇接替李小加，出任

集團行政總裁，由於他是阿根廷籍，將
是港交所首名外籍總裁，故委任消息公
布後，曾引起市場熱議，認為委任華人
出任該職會更好。其後，外電引述消息
指，在港交所宣布委任不久，香港證監
會即舉行了董事局會議，討論對歐冠昇
的任命，並決定通報港府，並將對歐冠
昇進行盡職調查，再決定是否批准其任
職。

阿根廷人 精通三國語言
港交所昨發通告指，證監會根據

《證券及期貨條例》第70條，對歐冠
昇的委任作出了書面核准。歐冠昇的任
期由今年5月24日起生效，為期3年。
據了解，歐冠昇為阿根廷人，居港多
年，目前同時擁有克羅地亞及香港永久
居民資格。他加入摩通約30年，初期
擔任金融分析師，更曾在港工作9年。
摩通的網頁顯示他精通英語、葡萄牙語
及西班牙語，但沒提及普通話。
現年52歲的候任行政總裁歐冠昇早
前表示，港交所在全球金融市場，扮演
至關重要角色，他對未來充滿樂觀。他
說，隨着內地市場不斷開放，港交所亦
會變得越來越重要，包括促進大量新增
資本流動，並為經濟增長提供強勁的融

資支持，也加強中國與世界的進一步連
接。
港交所相信，歐冠昇的專長配合集團

現有技能，將相得益彰，有利於集團繼
續推進「立足中國」、「連接全球」及
「擁抱科技」這三大集團戰略。

財爺加稅言論嚇跌港股
財政司司長陳茂波昨日接受彭博電視

訪問，說「不排除進一步調高股票印花
稅的可能性」，立即引來各界關注，港
股也在有關言論發表後由高位轉弱並倒
跌，大市最多倒跌近 500 點，跌穿
29,000 點，全日波幅 808 點，收報
29,095點跌356點或1.2%，主板成交
2,327.25億元。不過，彭博其後的詳盡
訪問報道內容，未再提及陳茂波「不排
除調高股票印花稅」的說法，只剩下無
計劃撤回印花稅的言論。
據彭博的詳盡版報道，陳茂波表示，

政府無計劃撤回提高印花稅的建議，並
指加印花稅對一般股民影響較細，對高
頻交易才會有一些影響，強調加印花稅
不會影響港股競爭力，股票印花稅只是
高頻交易的成本之一，而現階段亦沒有
徵收股息稅的計劃。他又補充指，市場
對高頻交易也有些意見，認為高頻交易
促使市場更波動。
陳茂波又指，政府正面對赤字，以

長遠發展的考量下，保持本港的財政
實力以應對大環境變化很重要，若政
府年年財赤，將動搖外界對本港財政
的信心。
立法會議員張華峰則認為，政府不要

再向金融界開刀，也不應有將2,576億
元財赤全由金融業來承擔的想法。

港研允SPAC公司上市
另外，陳茂波昨日在彭博電視上也

稱，港府正認真考慮允許特殊目的收購
公司(SPAC)上市。SPAC往往被稱為
「空白支票公司」，為了與別家公司合
併，而透過IPO去集資。目前多數的
SPAC都在美國上市。據Dealogic資料
顯示，2021年1至2月，SPAC公司已
透過上市集資600億美元，超過2020年
全年集資金額的 70%。若本港容許
SPAC上市，這種原本主要在美國盛行
的上市熱潮，可能會擴大成為全球現
象。
據了解，證監會及港交所在本周一曾

與金融界高層會面，說明有關SPAC掛
牌的最新進展。陳茂波已要求上述兩機
構「進一步探討合適的上市制度，以加
強香港作為國際金融中心的競爭力，同
時保障投資大眾的權益。」事實上，電
盈(0008)主席李澤楷在內的幾位香港富
豪，正打算成立SPAC。

●● 百度傳最快本周尋求通百度傳最快本周尋求通
過上市聆訊過上市聆訊。。 資料圖片資料圖片


